



PÁGINAS DE HISTORIA

La caballería profana, comparada con las Ordenes militares

Fué San Bernardo, sabio Abad del monasterio cisterciense de Claraval, quien defendió en el Concilio de Troyes (año 1128) la institución de la Orden del Temple.

Indudablemente, las Ordenes militares de la Iglesia tenían ya un precedente en la que el Santo Abad llama **milicia secular** o caballería (de la que luego se había de reír Cervantes en el Quijote). Mas he aquí cómo las compara San Bernardo.

De los caballeros profanos dice:

«¡Oh soldados! ¿Qué furor tan intolerable guerrear con tantos gastos y fatigas, sin recompensa ninguna, si no es la de la muerte o el crimen? Cubrís de seda los caballos; vestís sobre las corazas no sé qué telas flotantes... ¡Esas son insignias militares o adornos femeniles! ¿Acaso la espada del enemigo tendrá respeto al oro, perdonará a las piedras preciosas, no podrá atravesar la seda?... A vosotros os estorban la vista vuestras cabelleras como de mujer, embarazan vuestros pasos largas túnicas, sepultáis las delicadas manos en anchas mangas, y lo que es más digno de lástima, suscitan guerra entre vosotros la cólera irracional, el vano deseo de honra y la codicia de terrenas pasiones»...

He aquí, en cambio, lo que dice de los caballeros templarios:

«Nunca temen el pecado en la matanza de los enemigos o el peligro en su muerte propia, pues o arrostran la muerte por Cristo, o por el mismo la dan, y en ambos casos, lejos de haber ningún crimen, hay esclarecida gloria...

»En primer lugar (en esta milicia eclesiástica) no falta disciplina ni se desprecia la obediencia. Se va y se viene a voluntad del que manda...

»Destiérrese todo lo superfluo, se atiende sólo a la necesidad. Vívase en común, en agradable o sobria conversación, sin mujeres ni hijos, Y para que nada falte de la perfección evangélica, viven sin tener casa propia...

»Jamás o se sientan ociosos o van a campo con curiosidad; cuando no salen a campaña

(que es muy raras veces), para no comer el pan en balde, se dedican a reparar sus armaduras y vestidos o a hacer lo que ordena el Maestre o la necesidad impone...

»Mas cuando se echa encima o amenaza de cerca el combate, ármanse de dentro con la fe, de fuera con el hierro, no con el oro... Desean tener caballos fuertes y veloces, no cubiertos de púrpura o vistosamente enjaezados, puesto que tienen por blanco la lucha, no la pompa... Cuando vienen a las manos y empieza la lucha, aunque sean poquísimos, no temen a la bárbara crueldad ni a la numerosa muchedumbre...

»Así es que con un modo singular y maravilloso aparecen más mansos que corderos y más feroces que leones; de suerte que llevo a dudar cómo deba más bien llamarlos, si monjes o soldados»...

«Corderos al tañido de la campana, leones al sonido del clarín», eran en realidad los caballeros de aquellas Ordenes militares.

3 MINUTOS DE FILOSOFÍA

Lee la vida de Jesucristo y serás un gran filósofo; imítala y serás un gran hombre.

No hay cosa que más trabajo cueste que vivir sin trabajo en este mundo.

Algunos piensan que tener carácter es enfadarse a cada paso y por cualquier cosa. Eso es tener ira, no tener carácter.



Año VI

JUNEDA, 10 de Febrero de 1957

Núm. 287



Glosas evangélicas

«Dejad que ambos crezcan hasta la siega y al tiempo de la siega diré a los segadores: recoged primero la cizaña y atadla en gavillas para quemarla...» (Mat. cap. XIII, v. 30).

La cizaña simboliza en esta parábola a los malos; el trigo, a los buenos. El campo es el mundo; los segadores, los ángeles.

El dueño del predio representa, naturalmente, a Dios, juez de vivos y muertos, y el «hombre enemigo», que siembra la mala semilla mientras los criados duermen, no es otro que el demonio.

Mientras la cosecha está en hierba, buenos y malos se entremezclan y confunden. Ante tal confusión los hombres de cortos alcances claman incontenibles: «¿Por qué Dios poderoso no acaba de una vez con los malos? Pero Dios piensa y procede de otro modo. Sus razones tiene para ello.

En primer lugar, en el orden moral la cizaña—los malos—puede convertirse en trigo. Luego, los malos sirven en la vida de algún provecho espiritual para los buenos, puesto que los ejercitan en la virtud y así pueden hacerlos crecer en méritos.

En último término, con la paciente conducta de Dios brilla en todo su esplendor su infinita misericordia, y el malo incorregible se hace a todas luces inexcusable ante la eterna justicia.

Existe el mal moral por tres razones: porque hay demonio que lo siembra; porque el hombre fué hecho libre, y porque Dios, paciente, lo tolera razonablemente por algún tiempo.



Denunciando el peligro

«Ninguno honradamente puede reprocharnos el que favorezcamos el distanciamiento de los dos frentes opuestos, y menos aún de que nos hemos alejado de la misión de paz que se deriva de nuestro oficio apostólico... Permanecemos firmemente ligados a la causa de la paz y sólo Dios sabe cuánto gozaríamos si pudiésemos anunciarla plena y alegremente como los ángeles de Belén. Pero precisamente para salvarla de las presentes amenazas, debemos indicar dónde se esconde el peligro, cuáles son las tácticas de sus enemigos... No de otra manera el recién nacido hijo de Dios y la misma bondad infinita no vaciló en trazar vías claras de separación y afrontar la muerte por la verdad».

(Del último radiomensaje navideño de Pío XII).

INDICADOR LITÚRGICO

Día 10, DOMINGO V después de Epifanía. — Sta. Escolástica, vg. Misa del Domingo. Cr. Prf. Trin. Color verde.

Día 11, LUNES. — Nuestra Señora de Lourdes. Misa propia. Cr. Prf. de la Virgen. «Et te in Conceptione immaculata». Color blanco.

Día 12, MARTES. — Sta. Eulalia, vg. y mr. Misa de los Siete Stos. Fundadores de la Orden de los Siervos de la Virgen María. Color blanco.

Día 13, MIÉRCOLES. — San Gregorio II, pp. Misa del Domingo precedente. Color verde.

Día 14, JUEVES. — San Valentín, pbro. y mr. Misa del Domingo precedente. Color verde.

Día 15, VIERNES. — Stos. Faustino y Jovita, mrs. Misa del Domingo precedente. Color verde.

Día 16, SABADO. — Sta. Juliana, vg. y mr. Misa de Sta. María en Sábado: «Salves». Prf. de la Virgen. Color blanco.